

La lutte contre l'échec scolaire par les approches interculturelles : entre débats et controverses.

Résumé

Ce travail cherche à mettre en lien les approches interculturelles et la lutte contre l'échec scolaire des enfants issus de l'immigration. À travers l'analyse des résultats chiffrés, je remets en avant la problématique de l'échec scolaire d'une certaine couche de la population. Pour aborder les questions relatives à cet échec, je vais mentionner quelques facteurs engendrant cette situation ainsi que des possibilités d'intervention dans le but de diminuer l'échec des jeunes qui sont socialement et culturellement « défavorisés ». Pour comprendre si les approches interculturelles ont une quelconque efficacité dans les milieux scolaires, il faut comprendre déjà les divers concepts autour du terme « interculturel ». Les diverses représentations vont mener à une réflexion controversée du rôle que peuvent avoir les approches interculturelles dans la lutte contre l'échec scolaire. Ce débat mettra en lumière les critiques qui sont adressées au champ de « l'interculturalité ».

Mots-clés

Echec scolaire, enfants issues immigrations, approches interculturelles, éducation interculturelle/multiculturelle, débat, controverse.